

Provincia de Catamarca



# CÁMARA DE SENADORES

*Mesa General de Entrada y Salida*

## EXPEDIENTE PARLAMENTARIO

LETRA: V

NUMERO: 78

AÑO: 2022

**Iniciador:** CÁMARA DE SENADORES.  
*Senador/es:* VERA, Oscar Alfredo - Sdor por Departamento Fray Mamerto Esquiú.

**Tipo:** DECLARACION  
DECLARAR DE INTERES CULTURAL Y LEGISLATIVO, LA TRAYECTORIA DEL SR.

**Extracto:** JORGE DANIEL ALVAREZ, LOCUTOR, CONDUCTOR Y PRESENTADOR DE LA FIESTA NACIONAL E INTERNACIONAL DEL PONCHO.-

**Fecha:** 16 Junio 2022

**Hora:** 08:09:55.374465



Poder Legislativo  
Cámara de Senadores  
Provincia de Catamarca



San Fernando del Valle de Catamarca, 15 de Junio de 2022.

Señor: Vice Gobernador y Presidente de la Cámara de Senadores  
Ing. RUBEN DUSSO  
Su Despacho.-



De mi mayor consideración:

Tengo el agrado de dirigirme a usted con el objeto de elevar el presente proyecto, mediante el cual la Cámara de Senadores Declara de Interés Cultural y Legislativo, la trayectoria del Sr. Jorge Daniel Alvarez, Locutor, Conductor y Presentador de la Fiesta Nacional e Internacional del Poncho.

Sin otro particular, saludo a usted Atentamente.-

OSCAR ALFREDO VERA  
SENADOR PROVINCIAL  
DPTO. FRAY MAMERTO ESQUIU  
CATAMARCA



Poder Legislativo  
Cámara de Senadores  
Provincia de Catamarca



**LA CAMARA DE SENADORES  
DE LA PROVINCIA DE CATAMARCA  
DECLARA**

**ARTICULO 1°.-** DECLARASE, de Interés Cultural y Legislativo, la trayectoria de JORGE DANIEL ALVAREZ, como Locutor, Conductor y Presentador de la Fiesta Nacional e Internacional del Poncho y demás festivales de la Provincia y la Región.

**ARTICULO 2°.-** LA Cámara de Senadores de la Provincia, como testimonio de este reconocimiento, hará entrega de una copia autenticada del presente Instrumento legal y de una plaqueta al Sr. Jorge Daniel Alvarez, por su dilatada trayectoria.

**ARTICULO 3°.-** DE forma.-

OSCAR ALFREDO VERA  
SENADOR PROVINCIAL  
DPTO. FRAY MAMERTO ESQUIU  
CATAMARCA



Poder Legislativo  
Cámara de Senadores  
Provincia de Catamarca



### FUNDAMENTOS:

El 16 de junio de 1962, nace en San Antonio, Departamento Fray Mamerto Esquiú, Provincia de Catamarca, el Sr. Jorge Daniel Álvarez, locutor, periodista y conductor radial, presentador, animador, coordinador artístico y la cara visible en los principales festivales folclóricos y eventos musicales de Catamarca.

Lo que hoy es su profesión apareció en su vida muy naturalmente y casi de manera casual. El integrando un grupo de jóvenes dirigentes del Club Independiente de San Antonio, organizaban eventos y bailes en su localidad natal, alguien tenía que animar tan concurrida jornada, para lo cual Jorge debió asumir ese rol que empezó como un decidido, pero que sirvió para que salga a luz la vocación que anidaba en su interior, esa vocación venía acompañada de un talento natural más una clara dicción que facilitaron su pronto desarrollo.

Durante años de la década del '70, Jorge Álvarez será el encargado de presentar y anunciar estos caracterizados eventos populares que las instituciones organizaban con una presencia de la comunidad san Antoniana y zonas aledañas. Para carnaval eran característicos los corsos por frente del club. Al finalizar el concurrido evento, en el interior del club se llevaban a cabo los tradicionales y multitudinarios bailes de carnavales durante cuatro días.

Época en que la institución, año tras año, organizaba la fiesta de los 15 años para todas las señoritas de la localidad sin excepción. Los egresados secundarios de San Antonio tienen su fiesta multitudinaria en la sede de la institución.

En esta época se pone en marcha la semana de la primavera con los tradicionales desfiles de carrozas frente a la Plaza Victoriano Toloza de la Localidad. Al finalizar su premiación se efectuaba en el interior de la sede con el baile y festejo del día del estudiante.

El Club Atlético Independiente, también organizó por años la fiesta de navidad y año nuevo para toda la población de la Localidad y lugares aledaños. Los festejos comenzaban en los primeros minutos del 25 de diciembre y 1 de enero. En la Plaza se llevaba a cabo el Festival San Antonio Joven. En muchas de estas recordadas e históricas jornadas de verdaderas fiestas populares con la participación plena de las familias sanantoniana tenían en Jorge Daniel Álvarez a su caracterizado animador y presentador.

Durante estos años yo participaba de la conducción del Club Atlético Independiente junto a muchos jóvenes dirigentes, ejerciendo también durante muchos también, la presidencia. Fue una época en que la institución era el centro convocante de la población, en lo deportivo, social, cultural y comunitario. La época del proceso militar no fue impedimento para que los jóvenes canalizáramos nuestras inquietudes trabajando con y para la comunidad, siempre en orden y respeto.

Pero no fue sino hasta sus 26 años que decide dar el paso que le dio el acceso al mundo profesional, fue entonces que se presentó a un casting en Radio Valle Viejo donde es tomado para co-conducir el programa central junto a la recientemente desaparecida Lorena Nadir, donde transitó sus primeros 16 años de exitoso trabajo radial, tras lo cual es contratado por Radio



Ancasti, siempre entre las primeras emisoras en audiencia, donde trabajó por 10 años y con un año en Radio Spacial, para regresar en 2015 a Radio Valle Viejo donde lo hace hasta la actualidad.

Su relación con los escenarios de eventos musicales, especialmente folclóricos, lo tuvo al inicio como locutor comercial, para luego ser convocado por primera vez a conducir un festival, que fue la "Fiesta Graciana de la Tradición" en Piedra Blanca (F.M.E.), donde es observado por el reconocido folklorista y coordinador de espectáculos "Coco" Melo Cabrera, quién lo invita a trabajar en los eventos que el coordinara.

Es así que al poco tiempo se sube al escenario del "Festival Nacional de El Fuerte", en Andalgalá, y ese mismo año debuta en la Fiesta Nacional del Poncho".

A partir de ese momento nace el Gran Conductor Festivalero, con arenga y verbo propio que lo identifican en cada presentación, e inicia su recorrido por los escenarios como los ya citados, año tras año, Festival Nacional del Cabrito (Recreo); Festival del Aguardiente y Festival de Doma y Folclore (Valle Viejo); Festival de San Sebastián (Pomán); Festival del Pejerrey (Pirquitas-FME); Festival del Yokavil (Santa María); Festival de la Flor y Fiesta del Niquixao (El Rodeo- Dpto. Ambato); Festival de la Mandarina (Chumbicha); Festival de la Virgen y Festival de la Luna (Belén); Festival Camino hacia un Nuevo Sol (Fiambalá), entre otros.

Además fue convocado en numerosas ocasiones a festivales como: Concepción Canta al País (Tucumán); Festival Nacional de la Caña de Azúcar (Tucumán); Festitermas (Rosario de la Frontera-Salta); Festival del Limón (Tafí Viejo-Tucumán); Festival del Queso (Tafí del Valle-Tucumán).

En su palmares registra haber resultado finalista del certamen Pre- Cosquin, rubro Locución (Córdoba).

Jorge resalta permanentemente que es de profesión Locutor, aunque en los últimos 15 años ha desarrollado tareas periodísticas llevadas a cabo con mucho profesionalismo, imparcialidad y sobrada capacidad hecho que él mismo define como trabajo propio de un "observador de la realidad", tal como se autodefine.

En cuanto a su trabajo en escenarios tan cercano a los artistas y especialmente los cantantes, siendo que él es un apasionado de la música y que el canto es uno de sus hobbies favoritos, Jorge confiesa que nunca se animó a encarar la posibilidad de cantar públicamente, aunque algún grupo (no especifica) lo invitó "a despuntar el vicio" sobre el escenario mismo.

En su tarea de Coordinador Artístico, Álvarez está preparado para armar grillas de cualquier evento folclórico, incluso de música popular, por el conocimiento de los artistas del medio, ya que los ha visto pasar prácticamente a todos, emergentes, consagrados, aprendices que hoy son números de relevancia, intentos pasajeros que se apagaron solos, conjuntos con trabajos increíbles que no llegaron a la consagración del público, en fin, colores y matices como variables hay en el inmenso mundo del arte musical. Por todo ese bagaje de conocimientos, Jorge considera muy probable que su futuro pase por la producción y coordinación de eventos.

Desde su lugar de figura del espectáculo, no es de mirar tanto lo hecho, sino que aspira a más y en esas miradas considera como una gran deuda pendiente aprender a bailar folklore.



Poder Legislativo  
Cámara de Senadores  
Provincia de Catamarca



Un rasgo característico de su conducción en escena, es la de realizar sus presentaciones en los distintos escenarios tratando de poner en un mismo rango a todos los artistas, y argumenta que siempre ha sentido la libertad que los mismos le dieron para armar su propio modo de presentarlos.

La Fiesta Nacional e Internacional del Poncho es sin dudas, una marca a fuego en su carrera y por distintas situaciones, por un lado la cantidad de años de manera consecutiva la cual supera el cuarto de siglo, mientras que por otra parte le toco vivir en primera persona la historia de una Fiesta que cambiaba de lugar hasta tener su casa actual (Predio Ferial) y a ello agregar que el momento más fuerte de su carrera fue estar en el escenario en el momento de la muerte de Jorge "El Negro" Herrera, cantante de "Los de Catamarca", en cuyo honor el escenario mayor de dicha fiesta hoy lleva su nombre.

Sr. Presidente, Sres. Senadores, deseo propiciar el presente Proyecto de Declaración de Interés Cultural y Legislativo la trayectoria del Sr. "Jorge Daniel Alvarez", quien actualmente conduce el programa "La Brujula" en radio Valle Viejo y por más de dos décadas conduce el festival mayor de la Fiesta Nacional e Internacional del Poncho. Atentamente. -

  
OSCAR ALFREDO VERA  
SENADOR PROVINCIAL  
DPTO. FRANC MAMERTO ESQUIU  
CATAMARCA